
2019年 2月
平和と紛争予防／紛争解決月間

No.1230号

2018-2019 RI theme
BE THE INSPIRATION

広島西南ロータリークラブ会報

　　　　　　

URL  http://hiroshima-sw.rotary2710.net



2
� 5

第1530回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
ＩＭお礼ご挨拶
　松田文雄ガバナー補佐

お誕生記念月記念品贈呈
　山下　幸彦会員　２月４日
　林本　正継会員　２月９日
　曽里　　裕会員　２月９日
　井上　俊博会員　２月13日
　佐々木　宏会員　２月18日
　水谷　耕平会員　２月19日
　藤崎健次郎会員　２月24日
　荒木　　攻会員　２月28日

2021－22年度ガバナー予定者
　（ガバナーノミニーデジグネート）
　ご挨拶
　杉川　聡会員

会長時間「平和と紛争予防／紛争解決月間」
今月は「戦争と紛争予防月間／紛争解決月間」
です。
隣の国、中国の国家主席である習近平は「中華
の夢」の実現を唱え、活発に富国強兵に走ってい
ます。又、太平洋を挟んだ米国のトランプ大統領
は「アメリカ・ファースト」を宣言し大統領に就
任しました。今や、世界の２つの大国が、国際協
調よりも自国の利益を優先した政策をとり始めま
した。アフリカからヨーロッパへ大量の難民が押
し寄せています。グローバル化した世界で、国境
紛争が絶えることなく続いています。シリア、ア
フリカ等では、いつ終わるともない混乱状態が続

き、最近ではミャンマー西部の、イスラム教徒で
あり少数民族ロヒンギャの人々の受難が、しばし
ばマスコミで報道されています。紛争を避けて逃
げてくる人たちの51％が18歳未満の子供だと聞く
と、居ても立ってもいられない焦燥感と、何処に
向けるともない怒りに苛まれます。世界の状況は、
私たちが望む、ロータリーの掲げる「思いやりを
分かち合う社会」の方向とはあまりにも乖離した
ものです。ロータリーでは、２月を平和と紛争
予防・解決の月として定め、特別な活動を行う
よう勧めています。平和達成と紛争解決につい
て、ロータリーでは奉仕活動６つの重点分野の
第１に挙げ、1999年から平和と紛争解決を研究
し、平和達成に活躍する人材の育成に努力して
います。国際ロータリー第2710地区は、平和推
進地区です。我々は「ヒロシマの平和、即ち、戦
争のない平和、核兵器のない平和」の理念を推
進する義務があることを、忘れてはなりません。
二度と核戦争を起こさないために、広島平和記
念資料館を見学し、「ヒロシマの平和」を世界に
発信する活動が求められているのではないで
しょうか。これで、会長時間を終わります。
�幹事報告
ロータリーの友誌・ガバナー月信・次年度配属

表配布の案内。／４月29日（祝・月）開催の広島
14RC合同懇親ゴルフ大会案内配布の案内。参加
希望者は受付へ申込書を提出のこと。／例会変
更。／例会終了後、理事役員会開催。
�委員会報告

クラブ広報委員会（友誌を読む）
� 小野　誠会員

P左から59P右から18P
卓話の泉…�イラッときたら６秒

待つ、アンガーマネージメント
＊�人材開発オフィス　エムズモーメント代表
� 　川地　美仲子　からの感想
　先ずアンガーマネージメントとは、1970年代に
アメリカで始まったもので怒りを上手にコント
ロールし適切に対処する心理トレーニングとの事
で、怒らない自分を目指すのではなく、怒る必要
のあることには上手に怒り、怒る必要のないこと
には怒らないことを目指すというものです。
　怒りの正体とは、私たち自身が心の中に持つ「○
○○べき」という考え方。その「べき」を裏切ら
れたときに怒りの感情が発生するようです。
　特に立場の高い人ほどこのトレーニングが必要

（2）� 2019年2月
ロータリークラブの多様性を高めよう！



なようで、身近な対象ほど怒りが強くなるといわ
れているそうです。それは身近な人への甘えがあ
る為にそんな感情になるようです。非常に耳が痛
いように感じましたので、ここに書いてあるよう
に、怒りのピークは６秒といわれており、イラッ
ときた時６秒待てば冷静になるとの事ですので、
今後はそういう感情になった時は６秒我慢して気
持ちを確認し人と接していきたいと思います。
　しかし怒りはエネルギーにもなると記載されて
おり、怒りが良質なものになるように実践してい
きたいと思っております。
　瞬間湯沸かし器にならに様に、６秒を大切にし
て今後の人間関係を構築して参りたいと思いま
す。
　ご拝聴有難うございました。

スマイルボックス
折本　緑会員　２／２（土）インターシティ・ミー
ティングで会員増強のお話をさせていただいた
折、みなさんに声援をいただき、また、のぼりを
持って登場していただくなど熱い友情とご協力に
感謝します。
出席報告

　会員数�68名　出　席�56名　欠　席�12名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 2名
プログラム

外部講師卓話
「�経営者のためのビジネスマナー」

マナー教育クリエーション協会
� 若槻　のぶこ氏

DONATION
2  月 年度累計

ス マ イ ル 54,000 円 716,500 円
善 意 の 箱 12,939 円 91,835 円
100万ドル 48,300 円 406,686 円
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第1531回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
　漆原　健夫会員　２月４日
　大内田民博会員　２月８日
　三好　清隆会員　２月11日
　藤田　　進会員　２月14日
　杉川　　聡会員　２月17日
　荒木　　攻会員　２月21日
　井上　俊博会員　２月23日
　佐古　雄司会員　２月26日
　田中　朋博会員　２月28日

MPHF表彰
　佐藤　克則会員（PHF＋１）
� 　マルチプルPHF１回目

会長時間「歴史に学ぶ日本の心」
1795年、突然国が消えました、それから120年
間彼らは自分たちの国を持ちませんでした。その
時、ポーランドは、オーストリア・プロイセン
（独）・ロシアの３国に自分たちの知らないうちに
国を３分割にされ領土を略奪されてしまいまし
た。恐るべき歴史の事実です。
ポーランドと云う国が復活したのは1918年第１
次世界大戦終戦の時でした。その時代、ポーラン
ド人達の生活は過酷なものでした。若者を中心に
祖国復帰の愛国運動が沸き上がりました。しかし、
弾圧が容赦なく行われました、愛国運動をした本
人はもとより家族、親族、友人さえも逮捕されま
した。逮捕された人達は遠い極寒の地シベリア地
方に流されました。寒さに耐える家もなく、生き

延びる為の最低の食糧も無い状況で生活すること
を強いられました。このままでは二度と祖国は復
帰しないと思い、勇敢に立ち上がった一人の若い
女性がいました、名前をアンナ・ベェルケヴィッ
チと言いました。
彼女は上海にある中国赤十字社に助けを求めま

したが、当時の世界情勢は大変厳しく、赤十字社
に冷たく断られました。途方に暮れるアンナでし
たが、ふと、思いだしたことが有りました。それ
は昔、幼い頃、お婆さんに聞いた話を思い出しま
した。“日本人は子供を花の様に可愛がる”と言
う話を思い出したのです。疲れ切った身体を癒や
す間もなく藁をも掴む思いで急遽、アンナはウラ
ジオストックに戻り、そこから日本の福井県敦賀
にやって来ました。敦賀から歩いて東京まで辿り
着き直ちに外務省に赴き救済を求めました。嘆願
書には次のように書かれていました。
「我々は祖国から離れ離れになり、未だ何の助
けも得られません、このまま冬が来ると子供たち
の命が奪われることは明らかです。子供を花のよ
うに愛する日本が、彼らの命を戦争の不幸から
救って下さるよう、私は切に願っています。」
今日では考えられませんが当時の外務省はこの

件をわずか16日間で決定しました。直ちに日本は
シベリアに派遣していた帝国陸軍シベリア派兵部
隊に幼児救出の命令を出しました。時は大正９年
～大正11年にかけてのことでした。
日本陸軍は救出した子供390名は東京へ、375名

は大阪へ送り届けました。その中には腸チフスに
伝染し、あと７日の命と宣告された５歳の女の子
がいました。その女の子を哀れと思い、たとえ７
日の命でもその間、幸せを味合わせてやりたいと、
神奈川県から来ていた看護婦松沢　文（21歳）が
いました。必死の介護の結果、765名全員が健康
を取り戻しました、この事件での犠牲者は21歳の
看護婦松沢　文ただ一人でした。自分の命を顧み
ない必死の看護の末の死でありました、その甲斐
あって子供たちは全員助かったのです。
「1992年、選挙で選ばれた初のポーランド大統
領ワレサが最初に表敬訪問した国は日本でした。
……。」
日本人の心にはロータリーの精神に勝るとも劣

らない平和を愛する高度な精神文化があることを
知り、私は感動しました。
これで会長時間を終わります。
�幹事報告
2019－20年度用ロータリー手帳の案内を回覧。
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購入希望者は回覧に記入のこと。／ロータリー日
本財団への100＄寄付領収書の案内（個人事業者
のみ利用可、必要な会員は事務局迄）。／例会終
了後、戦略計画委員会開催。／本日18：30 ～親
睦家族活動委員会GMを１Fフリュティエで開
催。／２月16日（土）10：00 ～広域公園梅の園
で梅林清掃作業実施（メークアップ行事）。
スマイルボックス

宮﨑　真会員　経済レポート（２月５日号）の表
紙に掲載されました。今年も健康第一でがんばり
ます。
出席報告
　会員数�68名　出　席�50名　欠　席�18名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
プログラム
外部講師卓話
「たかがテレビ、されどテレビ」
㈱テレビ新広島　取締役社長
�箕輪　幸人氏　（広島RC会員）

これまでをふりかえると、「他人の不幸でメシ
をくってきた」という思いに至る。
テレビ人としての大半をニュースの仕事にあ
たってきた。事件、事故、災害…、被害者や遺族
にマイクをむけて心境を聞きだしてきた。
人間として決して誉められることではない、と
の批判は甘んじて受ける。だが、被害者の怒り、
悲しみ、せつなさを訴える言葉を伝えてきたから
こそ、事件とは無縁の生活を送る人たちが被害者
や遺族に共感することができたのではないか。被
害者や遺族の無念さを聞くから、私たちは事件や
事故などを他人事ではなく、自分のことに置き換
え、２度と同じような悲劇が起きないために、ど
うしたらよいかを考えるきっかけになったのでは
ないか、と思っている。
日航ジャンボ機墜落事故（1980）、昭和天皇崩
御（89）、天安門事件（89）阪神淡路大震災（95）、
地下鉄サリン事件（95）、東日本大震災（2011）、
さまざまな現場で取材をしてきた。しかし、目の
前の事象を追いかけるのが精一杯で、社会に埋も
れた「声なき声に」耳を傾けることができなかっ
たと反省する。
目を覚ましてくれたのが、北朝鮮に娘を拉致さ
れた横田さん夫妻だった。めぐみさんが拉致され
たのは1977年、北朝鮮に拉致されたことがわかっ
たのは20年後だった。その間、ひたすら行方を捜
し続けた。日朝正常化の邪魔だ、と政府関係者か

ら罵られたこともあるという。それでも耐えてき
た。初めて取材した時、マスコミがもっと早く動
いていたら…、厳しく非難されると覚悟した。し
かし、夫妻の言葉は違った。「よく取材にきてく
れました。こんな悲惨な事実があることを、どう
か日本中の人に伝えてください」
驚いた。そして、己の不甲斐なさを思い知らさ

れた。何のためにテレビ局に入ったのか、今一度、
青臭いと言われるような仕事をしようと心に決め
た。夜のニュース番組でコメンテーターをしてい
た時、拉致問題に関する話題を積極的に取り上げ
た。
広島で勤務して４年半が過ぎた。心配な点が１

つある。地震に備えるという意識が希薄なこと
だ。確かに、広島は地震が少ない。しかし、地震
が少ないからといって大地震が起きないとは言い
切れない。弊社が社屋を建て替えるのも、津波浸
水対策にある。南海地震がおきたら、ハザードマッ
プで３ｍの浸水地域と公表されている。何も対策
をとらなければ、電源は水につかり放送ができな
くなる。新社屋建設は免許事業ゆえの決断だ。
テレビ離れが進む中、TSSの目標は広島の人た

ちから信頼されるテレビ局になること。フェイク
ニュースなど玉石混交の情報化社会のなかで、信
用できる情報を県民に提供するのがテレビ局の役
割だと思う。叱咤激励をお願いしたい。

プロフィール
1957年６月　茨城県生まれ。
　　　　　　早稲田大学商学部卒業。
1982年４月　（株）フジテレビジョン入社。
　以来一貫して報道局勤務。
　�FNNスーパーニュースで滝川クリステルの
横でコメンテーター

　社会部　司法記者クラブキャップ、
　社会部　警視庁記者クラブキャップ、
　社会部副部長、
　社会部長、
　解説委員などを経て、
2010年６月　同社　報道局長
2011年６月　同社　執行役員報道局長
2012年６月　同社　取締役報道局長
2013年６月　同社　�常務取締役報道局長兼解説

委員長。
2014年６月　テレビ新広島代表取締役社長
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第1532回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
会長時間「�イタリア料理が日本に広まった理由とは？」
　パスタ、ピッツア、リゾットなど、私たちの食
生活にすっかり定着した感のあるイタリア料理で
す。フランス料理ほど敷居が高くなく、お値段も

リーズナブルです。若者だけでなく、家族連れや
シニア層まで気楽に楽しめるのが魅力です。実は
このイタリア料理、第二次世界大戦中の不幸な偶
然によって日本に広まったのをご存知でしょう
か。兵庫県宝塚市に「アモーレ・アベーラ」とい
う瀟洒なイタリアレストランがあります。この店
の創業者オラツィオ・アベーラ氏こそが、本場イ

TSSテレビ新広島

箕輪 幸人

たかがテレビ、されどテレビ

日航ジャンボ機墜落事故（１９８５）

大島三原山噴火（１９８６）

• 天安門事件（１９８９）

阪神淡路大震災（１９８５）

地下鉄サリン事件（１９９５）

窓

机 机

ソ
フ
ァ
ベ
ッ
ド

ソ
フ
ァ
ベ
ッ
ド

テレビ６台

テレビ
カメラ

入口

フジテレビ
記者クラブ内

記者７人

記者クラブ（ニュース記者会）

テレビ
東京

TBS フジ
テレビ

日本
テレビ

テレビ
朝日

麻
雀
台

ソファ

ソファ

テレビ

入口

テーブル

警視庁

９階に記者クラブ

抜いた、抜かれた の世界

七社会

警視庁記者クラブ

ニュース記者会

東日本大震災（２０１１）

２０１９年１月２１日付 日本経済新聞朝刊
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タリア料理を日本に普及させた人物なのです。太
平洋戦争が激化していた頃、一隻の貨物船が神戸
港に着きました。当時、日本と同盟関係にあった
イタリアのカリテア号です。しかし乗組員たちを
待っていたのは、思いもよらない過酷な運命でし
た。入港したまさにその日、本国イタリアが連合
国に降伏し、あろうことかドイツと日本に宣戦布
告してしまったのです。イタリアは同盟国から敵
国になり、乗組員全員は日本軍の捕虜になり、若
きアベーラ氏もその一人でした。終戦後、乗組員
全員が解放され、ほとんどの乗組員は無事に母国
へと帰っていきました。しかし船賃がなく、帰る
ことができなかった彼は、神戸市内のレストラン
に勤め始めます。異国に一人残されるという逆境
にも挫けず、ナポリ民謡「サンタ・ルチア」を歌
いながら懸命に働き続けたといいます。やがて彼
は、現在の店の前身となるレストランをオープン
させました。彼の作る本場のパスタはとても美味
しく、行列ができるほどに繁盛したそうです。そ
れと前後して、日本に残っていたカリテア号の乗
組員たちも、相次いでレストランを開店しまし
た。情熱の国からやって来た陽気なイタリア人た
ちの作る料理は多くの日本人の舌を魅了し、やが
て日本全国に広まっていったのです。
　イタリアレストランに一流も二流もありません。
　出来上がった料理を、お客様が美味しく召し上
がってくださればそれでいい。（オラツィオ・ア
ベーラ氏の言葉より）
　ロータリーの奉仕の精神にも通じる言葉だと思
います。
　これで会長時間を終わります。
�幹事報告
　クラブ月報配布の案内。／ 2019－20年度ロータ
リー手帳・５月11日（土）開催の西南の集いin東
京の案内を回覧。未回答者は回答のこと。／４月
29日（祝・月）開催の広島14RC合同懇親ゴルフ大
会の申込締切は今週中。参加希望者は事務局まで
連絡のこと。／例会変更。／３月26日（火）に台
北新東RCを迎えてリーガロイヤルホテルで歓迎夜
間例会を開催（今回は一晩だけの広島滞在）。多
数の会員の参加を呼びかけ。次週詳細を案内予定。
スマイルボックス

萬歳　幸治会員　確定申告が２月18日から始まり
ました。
出席報告
　会員数�68名　出　席�47名　欠　席�21名
　　　　�　　　来　客�� 0名

プログラム
会員卓話
「�軍艦島について」
� 徳納　武使会員
　
　1949年（昭和24年）日本の産
業を支えた島民全員が島を去りました。その瞬間
に歴史が止まりました。それは軍艦島の歴史の終
わりではありません。後世に残すべき物語がそこ
にはあります。
　軍艦島の正式名称は端島です。長崎県長崎市に
ある島です。明治から昭和にかけて海底炭鉱に
よって栄え、世界一の人口密度を有していまし
た。端島炭鉱は良質な強粘炭が採れ、日本の近代
化を支えてきた炭鉱の一つでした。しかし、1974
年（昭和49年）の閉山にともなって島民が島を離
れてからは、無人島です。2015年、国際記念物遺
跡会議（イコモス）により、軍艦島を構成遺産に
含む「明治日本の産業革命遺産　製鉄・製鋼、造
船、石炭産業」が世界文化遺産に登録されました。

　端島は長崎港から南に船で30分の位置にありま
す。その歴史は
1890年（明治23年）三菱社が権利を購入しました。
1916年（大正５年）�日本で最初の鉄筋鉄筋コンク

リートンクリート造りの高層
住宅が建設されました。

1960年（昭和35年）�人口が5,267人に達し、人口密
度は世界一となり東京特別区
の９倍以上に達した。

　※�炭鉱施設･住宅のほか、役場支所･小中学校
･店舗･総合病院･寺院･映画館･理髪店･美
容院･パチンコ屋･雀荘･社交場などがあり、
島内においてほぼ完結した都市機能を有して
いました。ただし火葬場と墓地はありません
でした。
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1960年以降　　　　�主要エネルギーの石炭から石油
への移行により衰退しました。

1974年（昭和49年）�１月15日に閉山した。４月20日
までに全員が退去ました。現在
は長崎市が三菱から寄贈を受
けて端島を所有しています。

島内の地図
　紫は炭鉱関連施設（ほとんどが閉山時に破壊さ
れましたが、風雨により自然に倒壊しています）
炭鉱関連施設が世界遺産に登録されています。青
は鉱員社宅で、水色は職員社宅です。緑はその他
の住宅・公共施設等です。
　2009年４月現在、立ち入りが許可されているの
は赤色の見学通路・見学広場のみです。
集合住宅
　７階建の30号棟は1916年（大正５年）の建設で、
日本初の鉄筋コンクリート造の高層アパートです。
　坑内夫用に30号棟を皮切りに、長屋を高層化し
たような日給社宅（16号棟から20号棟、1918年）
など、次々に高層アパートが建設されました。
　第二次世界大戦前頃、国内では物資が不足し統
制が行われ、鉄筋コンクリート造の建物は建設さ
れなくなましたが、この島では例外的に建設が続
けられ、1945年竣工の65号棟は端島で最大の集合
住宅です。
　なお、端島で鉄筋コンクリート造の住宅が建設
されたのは、狭い島内に多くの住人を住まわせるた

め建物を高層化する必要に迫られていたためです。

　2012年から、（公社）日本建築学会と（公社）
コンクリート工学会が鉄筋コンクリートの暴露試
験を開始して、参加しています。

　上陸に際しては、長崎市に誓約書を提出しま
す。内容は「万が一事故等が発生急いた場合は、
自己の責任において対応するものとし、長崎市に
対して慰謝料等の請求はしません。」です。
　軍艦島は常に海水の飛沫があり、コンクリート
にとっては過酷な塩害環境です。ここの暴露試験
に参加させて頂くことは貴重な研究であります。
私の仕事が日本の社会資本整備の一助になれるよ
うに取り組んで行こうと思っています。

（8）� 2019年2月
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2
� 26

第1533回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
連続出席100％
　平原　一彦会員（21年）
　佐々木信幸会員（９年）
　新藤幸次郎会員（７年）
　宮﨑　　真会員（５年）
会長時間「感動と共に」
人の脳の中には、100種類の神経伝達物質があ
るそうです。ドーパミン、グルタミン酸、ギャバ、
ベータエンドルフィン、セロトニン等、これらの
物質が我々の脳の中で、のべつまくなし行き来し
ています。「感動」する時には、これらの物質が
脳内1000億の神経細胞の間を駆け回るような状態
だそうです。日本には、お世話になった方への贈
答品は、包装紙やリボンのついたラッピングまで
含めて“贈り物”という文化があります。平安時
代において紙は、高級品でした。貴族の間ではそ
の紙を使って贈り物をいかに美しく包装するかが
流行したそうです。同じ和菓子の「もみじ饅頭」
でも、新聞紙で包装したものと和紙で包装したも
のは明らかに価値が変わります。桐の箱に入った
「さくらんぼ」や「カステラ」は、視覚と味覚に
感動を与えてくれます。最近は、空気の侵入を許
さない醤油のパック、どこからでも切れるマジッ
クカット、ジュースの紙パックをたたむと「たた
んでくれてありがとう」の文字等、この国では包
装にもさまざまな技術とアイデアで感動を与えて
くれます。
ソチ・オリンピックでは、「永遠に忘れられな
いパフォーマンスだ」「主役は真央だ」、「真の戦
士だ」同競技の過去のメダリスト達が男女・国を
問わず浅田真央さんに、「我々に、国の代表選手
がメダルを掴むよりも、新しく・大きな『感動』
を与えてくれました」と、この上ない感動への賛
辞の言葉を送りました。人は感性を磨きあげるこ
とにより、感動を覚えやすくなるといいます。そ
れまで気が付かなかったような小さなことでも、
目立たない対象であっても…感動する力を身に付
けることによって世界の見方が変わります。気持
ちも変わり心も豊かになります。それと同時に感
動は、若さを保つ秘訣でもあるようです。
老若男女が集う、広島西南ロータリークラブの
活動には日々感動が満ち溢れています。これから
も積極的な皆さんの参加を期待して、会長時間を
終わります。

�幹事報告
　３月26日（火）開催の台北新東RC歓迎夜間例
会・懇親会案内配布の案内。／３月５日（火）夜、
現次合同理事役員会開催。対象者は今週中に回答
のこと。／津田子供の家様が３月16日より廿日市
市丸石に移転、新施設名「児童養護施設　丸石こ
どもの家」への変更の案内。／各種案内を回覧。
未回答者は回答のこと。／同好会会計は受付で同
好会半期会費を受取のこと。／例会変更。／例会
後、月報編集会議開催。
スマイルボックス

根石英行会員　社会保険労務士法人サトーとの合
同勉強会のお知らせを配布させていただきまし
た。今回はパワーハラスメント対策をテーマに、
国会に提出が予定されているパワハラに関する法
律の概要や、裁判例の紹介、職場での具体的な対
策をお話します。３月18日月曜日午後２時からと
なっております。費用は無料です。ご興味のおあ
りになる方は、ご参加ください。
出席報告

　会員数�68名　出　席�43名　欠　席�25名
　　　　�　　　来　客�� 3名　来　賓�� 3名
プログラム

外部講師卓話
「広島の歌」
�沖田　孝司氏・沖田　千春氏・
� 小林　良子氏　
　1993年、13年間にわたるドイ
ツ生活に別れを告げ日本に帰国した私は、1994年、
広島市に居を構え、1995年、マイ・ハート弦楽四
重奏団を結成、「マイ・ハート・コンサート」を
開始し、現在まで多岐にわたる活動を展開してき
ました。その私はというと、三次高校時代、硬式
野球部に所属し、２年次の春季県大会では準優勝
し、中国大会に進み、強豪校のひとつと目されて
いましたが、結局、甲子園に出場することは叶い
ませんでした。しかし、３年の春、ギター片手に
作曲した「彼の目」が運よく、ヤマハ「ポピュラー
ソングコンテスト」全国大会に出場し、破天荒で
はありましたが音楽の道へ進む決断をし、ともか
く音楽大学入学という目標を立て、人がやらない
楽器を選択せねば前へ進めないと、入学志願者が
ほとんどいない「ヴィオラ」を伴侶とし、奇跡的
にも３か月間の準備期間で東京音楽大学に合格
し、卒業後、ドイツ国立デトモルト音楽大学にて
研鑽を積み、40分の１の確率でドルトムント市立
フィルハーモニーオーケストラに就職することが
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できました。今日、ピアノを演奏している家内は
東京音楽大学の同級生で、ドイツで二人の息子を
授かり、いずれ日本に帰国しようという思いも
あったので、長男が小学校へ入学する際、日本へ
帰国し、東京・福岡等々、数ある選択肢の中から、
まだ住んだことのない広島市を「第３の故郷」に
定めました。
　私は演奏家としてだけではなく、クリエーター
（作詞・作曲）として、安佐動物公園テーマソン
グ「安佐動物公園の歌」、広島銀行イメージキャ
ラクター「ひろくん」テーマソング「ひろくんの
うた」や校歌３曲をはじめ、約20曲の作品を創作
していますが、その中の１曲「あなたに逢えてよ
かった」は現在、広島市内にある平安祭典での約
半分の葬儀で流れ、今年で６年目になりますが、
２月18日～３月15日、広島市確定申告会場（基町
クレド11F）でも随時流れています。
　この「あなたに逢えてよかった」の歌詞には、
お釈迦様の「無財の七施」という教えが散りばめ
られおり、そのタイトルの通り、皆様に逢えて嬉
しいという思いで演奏しました。
①�　「あなたに逢えてよかった」の演奏（ヴィオ
ラ+ピアノ）
　広島を本拠地とするマイ・ハート弦楽四重奏団
ひろしま（昨年３月28日、私が広島市特任大使「ひ
ろしま文化大使」を拝命した際、「ひろしま」を
加えたマイ・ハート弦楽四重奏団ひろしまに改
名）は、これまでに９枚のCDをリリースし、オ
リジナリティー溢れる上質な演奏からも日本有数
の弦楽四重奏団という高い評価を得ていますが、
2007年～ 2013年、広島県内全23市町縦断コンサー
トを完遂しました。その際、合唱曲「伝えよう笑
顔と心」（ゆきまさとよひこ：作詞、沖田孝司：
作曲）を各23市町の合唱団と共演しました。
　この「伝えよう笑顔と心」は現在、広島法務局
と広島県人権擁護委員協議会が主催する「音楽人
権教室」のテーマソングにもなっています。
②�　「伝えよう笑顔と心」の演奏（歌＋ヴィオラ
＋ピアノ）
　本年１月13日、三次市を皮切りに、２巡目とな
る広島県内全23市町縦断コンサートを開始しまし
たが、今回は、合唱曲「ひろしまのうた」で共演
します。
　その「ひろしまのうた」は５年前、広島市安佐
南区・安佐北区を襲った集中豪雨災害の年に、災
害への思いも歌詞に込め完成し、現在、安佐北区
役所・安佐北警察署では毎日定時に流れていま

す。そして、縁あって一昨年、歌詞を少し変え、
熊本県南阿蘇村応援ソング「みなみあそのうた」
になり、広島市・安佐北区と南阿蘇村の交流が始
まりました。それから昨年、各方面から、「あさ
きた」を「ひろしま」に変え、「ひろしまのうた」
としてCDを製作し、もっと広めていきましょう
という嬉しい申し出があり、現在では、広島市内
全71公民館をはじめ、関係各所で流れ始めていま
す。（「ひろしまのうた」を収録したCDを、広島市、
広島市教育委員会、広島市社会福祉協議会、広島
県社会福祉協議会に寄贈し、今月、広島県、広島
県教育委員会に寄贈予定です。）
　最後に、私が昨年還暦を迎え、今年、他の３名
が還暦を迎えるマイ・ハート弦楽四重奏団ひろし
まは、これからの10年を「ラストスパートの10年」
と位置付け、広島県内全23市町縦断コンサート、
そして、被爆や被災等々へのお力添えに対し、心
から「ありがとう」の意を伝え、音楽を通して絆
を結びたいという思いから、日本国内全47都道府
県縦断コンサートを、６月４日（火）広島県広島
市：アステールプラザオーケストラ等練習場、６
日（木）京都府京都市：京都府立府民ホール「ア
ルティ」、８日（土）愛知県名古屋市：宗次ホー
ル「スイーツタイムコンサート」、10日（月）東
京都新宿区：ルーテル市ヶ谷を皮切りに開始しま
す。（後日、ご案内しますので、是非、ご参加く
ださい。）
　そのアンコールでは、ビートルズの「イエスタ
デイ」を演奏予定です。なぜなら、もちろん「イ
エスタデイ」は、昨日を振り返る素敵な楽曲です
が、この「イエスタデイ」がレコードリリースさ
れた日が、偶然にも程がありますが、被爆20年後
の1965年８月６日なのです。「ラストスパートの
10年」、何卒、お力添えください。
③�　「ひろしまのうた」の演奏（歌＋ヴィオラ＋
ピアノ）
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2018－2019年度国際ロータリー第2710地区グループ６・７合同
Intercity Meeting
会員増強について　折本　緑

2019年
２月２日
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2018-2019年度　第8回理事・役員会　議事録

日　時：2019年２月５日　13時45分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：岡本（俊）、山下（幸）、徳納、橋本、
　　　　室﨑、佐々木、曽里、岩田、桒田、児玉、
　　　　宮﨑、三宅

開会挨拶　岡本（俊）会長
　「先日のＩＭおつかれさまでした。米山留学生
についてなど検討お願いしたい。」
議事
　①�　合同幹事会報告
　　　資料のとおり
　②�　米山奨学生世話クラブ引受けについて
　　�　引受けすることとし、カウンセラーは岡本会
長に依頼し承諾頂いた

　③�　PETSについて
　　　資料のとおり
　④　梅林清掃進捗状況について
　　�　確認→２／16（土）10時から約１時間の作
業を予定。豚汁も準備する。メークアップ事
業

　⑤　西南の集い�in�東京参加者状況について

　　�　児玉委員長「現在11名の申し込みあり、も
う少し参加者を増やしたい。」

　⑥�　３月プログラムについて
　　�　資料のとおり
　⑦�　１月度会計報告
　　　佐々木理事「順調に推移している」
　⑧　各理事役員報告
　　　岩田理事：�花見が中止となったが、台北新

東ＲＣ来広時に力を入れたい
　　　宮﨑理事：�ＩＭでアピールできた、退会防

止も含め増強していきたい
　　　曽里理事：�財団の目標は達成見込み
　　　児玉理事：�職業奉仕第２回ＧＭを４／16で

検討中
　　　桒田理事：�会報・ＨＰともに順調
第９回理事役員会
　平成31年３月５日（火）18：00 ～
　現次合同理事役員会　詳細は後日連絡
直前会長講評　室﨑直前会長
閉会挨拶（山下（幸）副会長）
　副会長の挨拶で閉会した。

掲　示　板

３月行事予定
❖�３月５日（火）
　18：00 ～　現年度理事会
� ANAホテル４Ｆ会議室
　18：30 ～　現次合同理事役員会
� ANAホテル５Ｆ「桃李」
❖�３月12日（火）　13：45 ～
　第５回クラブ協議会� ANAホテル４Ｆ

❖�３月19日（火）　13：45 ～
　次年度理事役員会� ANAホテル22Ｆ
☆�当日例会場並びに次年度理事会は22Ｆで開催さ
れます。
❖�３月26日（火）　18：15 ～
　月報編集会議� 例会場前
・�３／26（火）は夜間例会となり、会場はリーガ
ロイヤルホテル３Ｆです。

山下　幸彦　４日
林本　正継　９日
曽里　　裕　９日
井上　俊博　13日
佐々木　宏　18日
水谷　耕平　19日
藤崎健次郎　24日
荒木　　攻　28日

漆原　健夫� ４日
大内田民博� ８日
三好　清隆　11日
藤田　　進　14日
杉川　　聡　17日
荒木　　攻　21日
井上　俊博　23日
佐古　雄司　26日
田中　朋博　28日

会員誕生日 結婚記念日

２月の会員記念日

パートナー誕生日

入　会　月

創　業　月

林本　正継夫人　径代様　３日
漆原　健夫夫人　貴子様　４日
影久　知也夫人　恭子様　15日

山國　　豊　Ｈ26年
水谷　耕平　Ｈ27年
河原　英二　Ｈ29年

平石　雅史　プルデンシャル生命保険㈱� Ｓ63年
橋本　幸範　橋本法律事務所� Ｈ20年
奥田　　實　㈱奥田建築事務所� Ｓ52年
岡本　俊雄　岡本電機㈱� Ｓ10年
佐々木　宏　ヒサゴ食品㈱� Ｓ22年
曽里　　裕　広島ネームプレート工業㈱� Ｓ21年
山國　　豊　㈱しろがねや� Ｈ５年

（12）� 2019年2月
ロータリークラブの多様性を高めよう！



広島西南RC　１月度個人別出席状況一覧表
（メークアップ期間の都合上１ヶ月前を掲載しております）

名…名誉会員　■…出席免除会員　○…ホームクラブ出席　△…メークアップ　×…欠席

2019年３月19日

発　行　広島西南ロータリークラブ
　　　　会長　岡本 俊雄　幹事　徳納 武使
　　　　事務所　広島市中区基町6-78
　　　　　　　　リーガロイヤルホテル13F
　　　　TEL 082-221-4894 FAX 082-221-4870

編　集　会報資料委員会

　発熱したので、病院で検査したら、
インフル陰性で、血液検査、レントゲン、
ＣＴまでやって、ようやく肺炎と判明し

ました。
　抗生物質の点滴をするとすぐに熱が下がりまし
たが、４日寝込みました。健康には気をつけたい
と思います。� （桒田博正）

氏　名 8 15 22 29 出席率
1 荒木　　攻 × × × × 0%
2 萬歳　幸治 ○ △ ○ ○ 100%
3 藤崎健次郎 ○ ○ ○ ○ 100%
4 平原　一彦 ○ ○ ○ ○ 100%
5 林本　正継 ○ ○ ○ ○ 100%
6 平石　雅史 △ ○ ○ ○ 100%
7 橋本　幸範 ○ ○ ○ ○ 100%
8 石井　和彦 △ △ △ ○ 100%
9 岩田　智博 ○ ○ ○ ○ 100%
10 伊藤　英彦 △ △ △ △ 100%
11 井上　俊博 ○ ○ △ ○ 100%
12 稲田　健二 ○ △ ○ ○ 100%
13 梶本　尚揮 ○ ○ ○ ○ 100%
14 桒田　博正 ○ ○ ○ ○ 100%
15 児玉　栄威 ○ ○ ○ ○ 100%
16 河原　英二 △ ○ ○ ○ 100%
17 栗原　佑哉 ○ △ △ △ 100%
18 三好　清隆 ○ ○ ○ ○ 100%
19 村尾　博司 ○ ○ ○ ○ 100%
20 宮本　　昇 △ ○ ○ ○ 100%
21 室﨑　雅宣 △ ○ ○ ○ 100%
22 宮﨑　　真 △ ○ ○ ○ 100%
23 三宅陽一郎 ○ ○ ○ ○ 100%
24 水谷　耕平 ○ △ △ ○ 100%
25 根石　英行 ○ ○ ○ ○ 100%
26 長野　　宏 ○ ○ ○ ○ 100%
27 奥田　　實 ○ ○ ○ ○ 100%
28 小川　光博 ○ △ △ ○ 100%
29 岡本　俊雄 ○ ○ ○ ○ 100%
30 折本　　緑 ○ ○ ○ ○ 100%
31 小野　　誠 ○ ○ ○ ○ 100%
32 岡本　倫明 ○ ○ ○ △ 100%
33 大内田民博 ○ ○ △ ○ 100%
34 沖井　　翔 ○ △ △ △ 100%

氏　名 8 15 22 29 出席率
35 佐々木　宏 ○ △ ○ ○ 100%
36 白築　忠治 ○ ○ ○ ○ 100%
37 曽里　　裕 ○ ○ ○ ○ 100%
38 杉川　　聡 ○ △ ○ △ 100%
39 先小山英夫 ○ ○ ○ ○ 100%
40 佐藤　二郎 ○ ○ ○ ○ 100%
41 佐藤　克則 ○ △ ○ △ 100%
42 杉本　清英 ○ ○ ○ ○ 100%
43 末廣浩一郎 △ △ △ △ 100%
44 佐々木信幸 ○ ○ ○ ○ 100%
45 佐古　雄司 ○ ○ △ ○ 100%
46 新藤幸次郎 △ ○ ○ ○ 100%
47 佐藤暖以子 △ △ △ △ 100%
48 田中　茂樹 △ △ ○ △ 100%
49 谷口　公啓 △ △ ○ ○ 100%
50 遠崎　秀一 ○ △ ○ △ 100%
51 寺本　真司 ○ ○ ○ ○ 100%
52 徳納　武使 ○ ○ △ △ 100%
53 對馬　久子 ○ ○ ○ ○ 100%
54 田中　朋博 △ △ ○ △ 100%
55 田中　和之 × × × ○ 25%
56 高鍋　　徹 ○ ○ ○ ○ 100%
57 上田　直治 ○ ○ ○ ○ 100%
58 漆原　健夫 ○ ○ ○ ○ 100%
59 山本　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
60 山下　哲夫 ○ △ ○ △ 100%
61 吉田　栄壮 ○ ○ ○ ○ 100%
62 山下　幸彦 ○ ○ ○ ○ 100%
63 山本　春男 △ ○ ○ ○ 100%
64 山國　　豊 ○ ○ ○ △ 100%
65 山田　泰子 ○ ○ △ ○ 100%
66 影久　知也 △ △ △ △ 100%
67 藤田　　進 ○ ○ △ ○ 100%
68 熊本　卓司 ○ ○ ○ ○ 100%

1230号� （13）
	 平和と紛争予防／紛争解決月間



好漢クラブ横川会

　2019年２月27日、18時～ステュディオグリオットで２
月度好漢クラブが開催されました。山下会員より、４月
から広島西南ロータリークラブに新しい奨学生が来られ
る報告もあり、当日は、昨年の好漢クラブの奨学生、
LUONG�THIANHさんが山口から遊びに来てくれました。
　ベトナム出身の奨学生、Nguyen�Thi�Kim�Tuyenさん
が４月から比治山大学へ無
事に合格されたといううれ
しいお知らせありました。
次回は、３月27日18時から
の予定です。ぜひ、皆様の
参加をお待ちしております。

　2019年２月20日、19時～横川地区の代表幹事・岩田会員の呼びかけで、
横川会が開催されました。前回好評のふぐ料理に続き、今回のテーマは
しゃぶしゃぶ。還暦を迎えられる、山下次年度会
長を囲んで行われました。もちろん、還暦のお祝
いには赤いちゃんちゃんこ？と赤いか
ぶりもの。美味しいお酒と料理で楽し
いひと時を過ごせました。
（�ゲスト：山下会員、参加者：
小川会員、杉本会員、遠崎会
員、寺本会員、沖井会員、山
田会員、河原会員、山國会員、
田中会員、幹事：岩田会員）

2018－2019年度　国際ロータリー第2710地区グループ６・７合同
Intercity Meeting

2021－22年度ガバナー予定者挨拶 杉川　聡 会員

　2019年２月２日、リーガロイヤルホテル広島にて、2018－2019年度　国際ロータリー第2710地区　
グループ６・７合同 Intercity Meeting が開催されました。今回のホストクラブは、広島ロータリークラブ。
広島西南ロータリークラブからも、パネルディスカッションで折本会員の発表があるので、たくさんのメ
ンバーが参加されました。今年の大会テーマは、「ロータリーに活力を」。まさに、このテーマにぴったりの、
広島西南ロータリークラブの会員増強の取り組みが発表されました。最終例会で行っている、幟の掲示や
一人一声運動、10年会の取り組みなど、参加された国際ロータリー第2710地区グループ６・７のメンバー
のみなさんにも、広島西南ロータリークラブの会員増強の取り組む姿勢と、相当なインパクトをあたえた
ことでしょう。特別講演では、作家・ジャーナリストの門田隆将さんを迎え、真のリーダーが示した「日
本人の生きざま」とはと題し、ご講演をいただきました。自らの記者としての経験から生まれた、数多く
の著書とジャーナリストとして、追い続けられた福島第一原発の物語「死の淵を見た男　吉田昌郎と福島
第一原発の500日」（PHP研究所刊）の話を涙と感動のエピソードで締められました。
　来年には、この内容が主演・佐藤浩市さん共演・渡辺謙さんで「Fukushima50」という映画公開も決
まっているそうです。最後にこの地区から2021－2022年度のガバナー予定者として、我が、広島西南ロー
タリークラブの杉川会員が紹介されました。懇親会では、いつもと違い趣向を凝らした、めしものメニュー

（かつ丼・ホテルカレー・焼き鳥丼、ローストビーフ丼・お寿司・お好み焼・葱そば）が並んでおり、好
評でした。最後に、集合写真をパチリ。ご参加された会員のみなさま、おつかれさまでした。

　広島西南ロータリークラブの杉川でございます。この度、2021－2022年度ガバナー
予定者として登録頂きましたので、本日は皆様にお願いをさせて頂ければと思います。
若輩経験不足の身でこの大役を仰せつかりましたので、大変光栄ではございますが、大
役に恐れおののいている所でございます。広島西南ロータリークラブの皆様はもとより、

第６・７グループの皆さま方にお支え頂かないと、この大役を果たせて行く事が出来ません。今からノミ
ニー、エレクトと研修を積ませて頂きガバナー年度に向けて全力で準備して参ります。是非とも色々な場
面でのご指導ご鞭撻をお願い致し、ご挨拶とさせて頂きます。何卒宜しくお願い致します。

2019年２月２日


